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Ata da 109ª Reunião Ordinária do Plenário do 
 Conselho Regional de Psicologia do Maranhão/22ª Região 

 
Aos 22 (vinte e nove) dias do mês de junho de dois mil e vinte e um às 19h30 (dezenove 1 

e trinta horas), reúnem-se as(os) Conselheiras(os) do III Plenário do Conselho Regional 2 

de Psicologia do Maranhão – CRP-MA (22ª Região) através de meio eletrônico por 3 

aplicativo de internet “ZOOM”, ou seja, de modo remoto por vídeo conferência, 4 

considerando ainda as recomendações técnicas e das autoridades mundiais e nacionais 5 

acerca do confinamento social e da não circulação de pessoas para evitar contágio e 6 

propagação do vírus COVID-19, bem como as recomendações do Conselho Federal de 7 

Psicologia – CFP e do Decreto Estadual nº 35.672/2020 do Governo do Estado do 8 

Maranhão de 19 de março de 2020, bem como da Portaria Circular nº 003/2020 deste 9 

Regional e as prorrogações destes normativos, estão presentes a Conselheira Presidente 10 

Rosana Mendes Éleres de Figueiredo, a Conselheira Secretária Maria Emília Miranda 11 

Álvares, a Conselheira Tesoureira Nelma Pereira da Silva, , o Conselheiro Dannilo Jorge 12 

Escorcio Halabe, a Conselheira Presidente da CDH Raissa Bezerra Palhano e a 13 

Conselheira Ivone de Oliveira Ferreira, Conselheiro Péricles de Souza Macedo, A 14 

Conselheira Camila Gonçalves Ribeiro e o Conselheiro Presidente da Comissão de Título 15 

de Especialista Thiago Filipe Linhares Santos. Também estão presentes como convidados 16 

a Coordenadora Geral Ariane Rêgo Azevedo Costa, a Assistente Administrativa Giordana 17 

Raphaella Sousa Torres, o Assessor de Comunicação Maurício Batista e Oliveira, o 18 

Assessor Técnico do CREPOP Francisco Valberto Neto e o representante da empresa de 19 

contabilidade MJM MORENO ROCHA SERVIÇOS CONTÁBEIS (CNPJ N° 14.639.927/0001-20 

80). O Conselheiro Vice-Presidente Eliandro Rômulo Cruz Araújo, a Conselheira 21 

Presidente da COF Ana Letícia Barbosa Lima, a Conselheira Vanessa da Silva Alves, a 22 

Conselheira Yram de Olinda Neves Miranda, a Conselheira Kassia de Sousa Martins, a 23 

Conselheira Amanda da Silva e Silva Araújo justificaram ausência. A Conselheira 24 

Presidente da COE Ingrid Fernandes Costa Rodrigues, Conselheira Kátia Teresinha Lopes 25 

Della Flora e a Conselheira Michelle Correa Moucherek estavam ausentes. A Conselheira 26 

Presidente Rosana de Figueiredo preside e inicia a presente reunião, dá as BOAS-27 

VINDAS e agradece a participação de todas e todos que estão presentes, momento em 28 

que solicita à Conselheira Secretária Maria Emília Miranda Álvares para secretariar esta 29 

reunião. Antes de abrir os trabalhos da ordem do dia, verifica que o QUÓRUM está 30 

formado conforme art. 71 do Regimento Interno deste Regional. Dando continuidade 31 

inicia a pauta encaminhada na Convocatória: 1. APROVAÇÃO DA PAUTA: A Conselheira 32 

Presidente Rosana de Figueiredo informa os pontos de pauta encaminhados na 33 

Convocatória a serem apreciados nesta reunião e que os pedidos de inclusão ou 34 

exclusão serão votados pelo Plenário neste momento de início dos trabalhos, após 35 

análise, a pauta foi APROVADA por MAIORIA, sem inclusão do ponto. 2. APROVAÇÃO 36 

DA ATA: 2.1. Leitura e Aprovação da Ata da 108ª Reunião Ordinária do Plenário: A 37 

Conselheira Presidente Rosana de Figueiredo informa que a leitura da ata da 108ª 38 

Reunião Ordinária do Plenário é no formato individual, tendo em vista que a ata já foi 39 

enviada junto com a convocatória da presente reunião, após, questiona ao Plenário se 40 

há algum destaque, A Conselheira Tesoureira Nelma Silva solicita que seja passada a ata 41 

durante a Reunião para pequenos ajustes, não tendo passa para a fase de votação e 42 
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colhendo os votos informa que a Ata da Reunião Ordinária 108ª foi APROVADA por 43 

MAIORIA sem retificações. 3.CERTIFICADOS DIGITAIS: A Presidente dá boas vindas às 44 

duas representantes da CNN Certificadora, informa ao Plenário que a pauta com a 45 

empresa tem como objetivo orientações e elucidações sobre os certificados digitais. A 46 

profissional Caroline Araújo Diretora Comercial da CCN Certificadora explica a utilização 47 

e ainda o trâmite para emissão dos certificados digitais, A Conselheira Presidente 48 

encerra informando que os certificados digitais serão utilizados como assinatura de atos 49 

oficiais: Atas de Diretoria, Ofícios, Plenária Ética, Termos de intimação entre outros. Por 50 

fim, apresenta um documento com o certificado digital, em que ela mostra o nome da 51 

pessoa, CPF, a assinatura digital e o símbolo que dá a segurança de que se trata de um 52 

certificado digital. As profissionais se despedem e encerra a pauta, ficando deliberado o 53 

encaminhamento de Vídeo ilustrativo e ainda o contato do suporte técnico. 4. 54 

SECRETARIA: 4.1. PARECER DE SECRETARIA: A Conselheira Secretária Maria Emília 55 

Álvares submete ao Plenário o PARECER CIP 011/2021 indicando que foram analisados 56 

os pedidos e documentos de 11 (onze) processos de pessoa física de inscrição principal, 57 

tendo emitido parecer favorável em todos os processos ora apresentados no referido 58 

parecer. Informa ao Plenário que toda a documentação enviada e recebida, para 59 

aprovação por este Regional, foram analisadas pela Conselheira Secretária, conforme as 60 

Resoluções do CFP e deste CRP-MA. Após análise e discussão pelo Plenário, o parecer 61 

foi lido e discutido e a Conselheira Presidente Rosana de Figueiredo abriu para votação, 62 

tendo o Plenário votado pela APROVAÇÃO por UNAMIDADE, dos 11 (onze) processos de 63 

pessoa física de inscrição principal conforme Parecer de Secretaria nº 011/2021 e que 64 

as Assistentes Administrativas Lúcia Barty e Giordana Raphaella devem emitir as 65 

certidões/declarações de aprovação às(aos) Requerente(s) e encaminhar à COF a 66 

quantidade de deferidos de primeira inscrição para agendamento da reunião com as(os) 67 

novas(os) psicólogas(os). 4.2. PARECER DE TÍTULO DE ESPECIALISTA: O Conselheiro 68 

Thiago Filipe Linhares apresenta ao Plenário o PARECER 009/2021 contendo 02 (dois) 69 

pedido de título de especialista em PSICOLOGIA DO TRÂNSITO, tendo sido analisado e 70 

discutido e após a Conselheira Presidente Rosana de Figueiredo coloca para votação 71 

tendo sido votado e APROVADO por MAIORIA a concessão do título de especialista CRP-72 

22/02482- CRISTINA DO MONTE LIMA Proc. Admin. Nº 02068/2020 e CRP22/02030- 73 

ACÁCIA ARRUDA COELHO FERREIRA Proc. Admin. Nº 01561/2021. A Presidente 74 

Conselheira informa o Plenário que iniciou a entrega das carteiras profissionais, desde a 75 

quinta-feira (17), conseguindo atender a maior demanda da categoria. Finaliza com os 76 

agradecimentos à equipe pela entrega de carteiras, que se dá através de agendamento. 77 

5. DIRETORIA: 5.1 APAF: A Conselheira Presidente Rosana de Figueiredo informa ao 78 

Plenário que a 2ª parte da APAF será nos dias 25 e 26 de junho de 2021, com início às 79 

09 h até às 12 h, retornando às 14 h até 18 h. A Coordenação Geral informa as pautas 80 

que foram deliberadas na Reunião de Presidentes, no dia 18 de junho: 1) GT da 81 

Diversidade Sexual, 2) GT de Psicoterapia, 3) Anuidades – teto 2022, 4) Proposta de 82 

alteração de data do 11º CNP, 5) GT Nova CIP, 6) Proposta de funcionamento das APAFs, 83 

7) Critérios para criação e funcionamento dos GTs da APAF, 8) GT parâmetros para 84 

Assistência Psicológica em contextos de atenção primária, secundária e terciária da 85 

saúde, 9) GT Realização Avaliação Psicossocial no Trabalho das Psicólogas. A Conselheira 86 

Presidente informa as indicações para Delegados: Rosana Mendes Éleres de Figueiredo 87 
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e Eliandro Rômulo Cruz Araújo e suplentes: Ana Letícia Barbosa Lima e Dannilo Jorge 88 

Escorcio Halabe. 5.2 IMPLANTAÇÃO DO SISTEMA SEI: A Conselheira Presidente Rosana 89 

de Figueiredo orienta sobre a importância dos certificados digitais para o 90 

preenchimento do Sistema Sei e também que o CFP solicita o início do processo do 91 

sistema eletrônico em setor público para encerrar os processos em papel, todos serão 92 

digitalizados, e cada pessoa que participe do fluxograma analisará os processos 93 

eletronicamente, assinará e despachará eletronicamente, utilizando os e-mails 94 

institucionais, com o @crpma.org.br, o CFP já pediu para encaminhar os e-mails de 95 

conselheiros e servidores para montagem de fluxograma. É solicitado ainda que seja 96 

feito um treinamento através do site do governo, com certificação, e enviar a 97 

comprovação de treinamento. Todos os Conselheiros estarão interligados a um e-mail 98 

institucional, deverão se apropriar do e-mail e da senha. A Conselheira Presidente 99 

reforça a importância da utilização do sistema para a aprovação de novos inscritos, que 100 

facilitaria, uma vez que teriam acesso aos processos de inscrição digitalizados. A 101 

Presidente finaliza sem considerações do Plenário. 5.3 Informes: 5.3.1 EFETIVAÇÃO DE 102 

INSCRIÇÃO NO CEDCA: A Coordenadora Geral informa que foi realizada a inscrição para 103 

representação de Almerinda Botelho Prazeres e Péricles de Souza Macedo. Por 104 

orientação do Ministério Público em função de uma dissonância entre o Regimento 105 

Eleitoral e o Regimento do Conselho Estadual da Criança e do adolescente, modificando 106 

o prazo de eleição, a Comissão Eleitoral reprogramou as eleições, e logo receberemos 107 

por e-mail uma nova data de eleição. O Plenário toma ciência. 5.3.2 ACORDO COM A 108 

RESIDÊNCIA MULTIPROFISSIONAL HU-UFMA: A Conselheira Presidente relata o caso de 109 

uma profissional psicóloga que acionou o Conselho Regional de Psicologia para informar 110 

que poderia ser excluída da Residência Multiprofissional visto que o Edital do referido 111 

processo exigia a apresentação da CIP até 31 de julho, diante disso encaminhou-se um 112 

Ofício solicitando a manifestação da superintendente sobre a disponibilização das 113 

declaração, sendo de pronto respondido e acatado o envio da declaração no lugar da 114 

CIP até 31 de dezembro sendo prorrogáveis enquanto durar a pandemia. O Plenário 115 

toma ciência. 5.3.3 REUNIÃO COM PARLAMENTAR BIRA DO PINDARÉ SOBRE A PEC- 116 

108: A Presidente informa que a PEC 108/2019 que altera o estatuto jurídico dos órgãos 117 

de classe, e a orientação do Federal é que se faça gestão com os parlamentares do 118 

Estado, e a primeira reunião com os representantes na Câmara foi com o Bira do 119 

Pindaré, e a missão neste momento é a reunião com o líder da bancada do Maranhão. 120 

A Reunião com Bira foi positiva e encaminhou para a reunião com o Deputado Pedro 121 

Lucas, que disponibilizou o contato para fazer o agendamento para dar continuidade a 122 

série de reuniões com as representações. 5.3.4 ELEIÇÃO DO CONSELHO DA CONDIÇÃO 123 

FEMININA DIA 15/06: O Plenário toma ciência que o Conselho Regional de Psicologia 124 

não renovou o pleito, que não foi aprovado na eleição, a Conselheira Presidente informa 125 

que  parabenizou todas as entidades eleitas e que lamenta o insucesso do CRP-MA, que 126 

ficou como 1º excedente, 5.3.5 POSSE DAS CONSELHEIRAS NO CONSELHO DE 127 

ASSISTÊNCIA SOCIAL DIA 23/06 ÀS 09 HS: O Plenário toma ciência da posse das 128 

Conselheiras representantes no Conselho de Assistência Social, com as representações 129 

das Conselheiras Ivone de Oliveira Ferreira e Ana Leticia Barbosa Lima, a ocorrer no dia 130 

23/06 às 09 h. Bem como a posse das (os) Conselheiras (os) no pleito do Conselho 131 

Municipal do Idoso, com a representação do psicólogo João Cabral e da Conselheira 132 
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Presidente Rosana de Figueiredo para participar no dia 28/06 às 09 h na Secretaria 133 

Municipal de Governo- SEMGOV. A Conselheira Presidente informa um convite do 134 

Conselho Federal para participar da Reunião de Tele Emergências e Desastres, que 135 

ocorrerá no dia 28/06 das 16 h às 18 h, com a indicação do Plenário para a participação 136 

do Conselheiro Péricles de Souza Macedo, sendo deliberado o encaminhamento do 137 

Ofício que repassa as informações necessárias para participação. 6.TESOURARIA: 6.1 138 

Informa: A Conselheira Tesoureira informa o saldo bancário, afirmando que em maio 139 

fechou a última parcela dos parcelamentos das anuidades 2021, estando em conta o 140 

total de R$ 478.16,76. A Conselheira Presidente obre a intenção de realizar uma reforma 141 

na sede do CRP para readequação da fachada, almejando uma estrutura empresarial, 142 

que será apresentado em outro momento. 7. ASSESSORIAS: 7.1. JURÍDICO: sem pautas. 143 

7.2.COMUNICAÇÃO: O Assessor de Comunicação Maurício de Oliveira informa 03 144 

pontos ao Plenário: que acontecerá a live do CREPOP para a Referência Técnica sobre o 145 

sistema prisional no dia 23/06 às 19:30 com a participação do Presidente do CRP05, o 146 

psicólogo Pedro Paulo Bicalho, informa sobre a campanha de recobrança, que já está 147 

pronta aguardando a deliberação para publicação. 8. RELATOS DAS COMISSÕES: 8.1. 148 

COF: Não houve relatos da COF para esta reunião 8.2. COE: Não houve relatos da COE 149 

para esta reunião. 8.3. CDH: 8.3.1. A Coordenadora da CDH, Raissa traz 03 informes: cita 150 

que participou do Treinamento do CREPOP de automutilação e suicídio, onde a mesa 01 151 

era sobre suicídio enquanto saúde pública e suas Interseccionalidade- Suicídio racismo, 152 

LGBTIfobia, avalia como um momento rico de troca de conhecimento. Informa outra 153 

participação do CRP, em Imperatriz, citando que teve uma reunião do Fórum de 154 

mulheres para implantação de um serviço exclusivo para agressores de mulheres, para 155 

as questões de gênero e feminicídio, avalia o quanto a falta desse serviço atrapalha o 156 

trabalho com vítimas, cita também sobre a importância de realizar um  direcionamento 157 

específico com agressores, trabalhando questões de machismo, patriarcado, informa 158 

que foi  houve um momento importante no dia 14 de junho, com a participação de 159 

diferentes representações, e que Imperatriz, é um município muito articulado, 160 

profissionais atuantes e organizados. A Conselheira Tesoureira Nelma Silva informa que 161 

tem uma importante experiência de São luís, com baixas taxas de reincidência, com 162 

experiências exitosas no Tribunal de Justiça do Maranhão. A Conselheira  Raissa finaliza 163 

fala da proposição de transformar a audiência pública em uma Reunião Ampliada após 164 

algumas discussões com as representações, com o intuito que, as instituições e órgãos 165 

públicos de execução pudessem fazer algo para que as ações fossem executadas, visto 166 

que os Relatórios não foram entregues, e após a Reunião Ampliada, traçar ações e 167 

propostas de encaminhamento. Num segundo momento faria uma audiência pública 168 

com a participação de familiares. A Conselheira solicita a manifestação do Plenário, que 169 

acata a sugestão da Conselheira Presidente. Delibera como encaminhamento a criação 170 

de link para compartilhamento, gravar a reunião para registro de participações, fazer a 171 

entrevista para registrar as ações para a audiência pública. A presidente Conselheira 172 

informa que o calendário de reuniões da COMORG ficaram estipulados quinzenalmente, 173 

às segundas feiras, às 19:30. 8.4.CREPOP: O Assessor Técnico Francisco Neto informa 174 

Sobre a live de sistema prisional, informa ainda sobre o Treinamento do CREPOP, e traz 175 

a apreciação do Relatório de CREPOP visto a cláusula 8ª do contrato, para o envio de 176 

Relatório Parcial para que seja feito o repasse financeiro. O Relatório que descreve as 177 
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ações do período de dezembro de 2020 a maio de 2021, é devidamente lido. A 178 

Conselheira Presidente determina que sempre que os documentos forem apresentados 179 

na Plenária deverão ser encaminhados previamente para apreciação e considerações. A 180 

Presidente abre para votação sendo APROVADO por MAIORIA. 8.5.COMISSÕES 181 

TEMÁTICAS E GT´S: 8.5.1. PSINAED:  O Coordenador do PsinaEd o Conselheiro Dannilo 182 

Halabe informa que não há pauta para esta reunião. 8.5.2. POT: A Presidente informa 183 

que a Coordenadora da Comissão, irá se afastar de por motivo de licença-maternidade 184 

e deverá ser repassado as informações para formalização do pedido. 8.5.3. COMISSÃO 185 

DE TRÂNSITO:  Não há relato da comissão de trânsito para esta reunião. 8.5.4. 186 

COMISSÃO DE ESPORTE: Não há relatos da Comissão de Esporte para esta reunião. 187 

8.5.5. COMISSÃO DE CONCURSO PÚBLICO: Não há relato da comissão de Concurso 188 

Público para esta reunião. 8.5.6 GT DE PSICOLOGIA HOSPITALAR: A Coordenadora 189 

Kassia de Sousa Martins encaminhou pedido formal à Diretoria de afastamento 190 

temporário de suas atribuições de Conselheira, sendo acatado e encaminha a indicação 191 

da psicóloga Alice Parentes como substituta. A Presidente Conselheira apresenta para 192 

aprovação do Plenário, sendo APROVADA por MAIORIA. Ficando deliberado que sejam 193 

comunicadas ambas as partes. 8.5.7. GT RELAÇÕES ÉTNICO RACIAIS: Não há relato da 194 

comissão de relações étnicos raciais para esta reunião. 8.5.8 COMORG Houve a primeira 195 

reunião  para alinhamento dos eixos e ficou deliberado que as reuniões acontecerão às 196 

segundas feiras, às 19:30 quinzenalmente. 9.DELIBERAÇÕES INSTITUCIONAIS: 9.1. 197 

INDICAÇÃO DE REPRESENTAÇÕES NA APAF: Ficou deliberado a participação da 198 

Conselheira Presidente Rosana Mendes Éleres de Figueiredo e Eliandro Rômulo Cruz 199 

Araújo e suplentes: Ana Letícia Barbosa Lima e Dannilo Jorge Escorcio Halabe. Como não 200 

há mais pontos para serem discutidos nesta reunião ou assuntos a serem tratados a 201 

Conselheira Presidente Rosana de Figueiredo encerra a presente reunião por terem 202 

todos os pontos sido tratados e discutidos e eu, Conselheira Secretária Maria Emília 203 

Álvares, lavro a presente ata, que receberá assinatura digital minha e da Presidente. São 204 

Luís, 23 de Junho de 2021. 205 

         
     
Rosana Mendes Éleres de Figueiredo  
 Conselheira Presidente do CRP-MA 

             
        
          Maria Emília Miranda Álvares 
       Conselheira Secretária do CRP-MA 

 
 
 


